
實作計畫案成果交流分享： 

宜蘭縣大同鄉觀光休閒產業發展協會─呂彥誼學員： 

各位老師，各位同學，大家好，我來自宜蘭縣大同鄉觀光休閒產

業發展協會，很高興能夠參與社區營造員課程，在學習的過程中，我

學到了許多不同的新知識，也碰到了許多困難與挫折，幸好有各位老

師春風化雨的指導，才能使我更進一步的去了解自己的社區，在這裏，

首先，我要感謝辛苦的志工，他們總是站在第一線為了我們的防疫健

康而把關，再來是辛苦的阿修老師及浩聿哥哥；他們費盡心思勞心勞

力的安排各項課程，目的就是希望我們可以透過學習而加以運用於社

區營造上面，以及不厭其煩地提醒及叮囑我們何時須繳交作業。在這

幾個月的學習過程中，我的指導老師-許再發老師，陪伴著我們一步

一腳印腳踏實地的完成這個計劃，感謝老師的指導，有您真好。最後

感謝社大辦理社區營造課程，讓我有機會認識班上一群最棒最認真的

叔叔阿姨，期待再相逢，謝謝大家。 

宜蘭縣雙連埤永續發展協會─謝震山學員： 

 校長、科長、在坐的長官、老師，以及各位同學及現場的志工大

家好，我是宜蘭縣雙連埤永續發展協會的謝震山，今天很高興也很緊

張的在這邊心得分享，我們今天的結束其實是另一個新的開始，社造

是一個延續性的東西，大家今天在這裡都是一種使命，在此想藉大家



的雙手給自己一個掌聲，第一次來上這個課程學到很多，我知道如何

回到自己的家鄉做社區資源調查，我們從地景產的部份開始經過一些

社會的變遷，對社區新手而言是一種挑戰，但我相信會有希些資源支

援一些新手，很多老師也說過做社造沒有那麼困難，『做就對了』，不

管做對還是錯，我們的後面都有一個非常強大的娘家─社區大學，很

感謝社會處給我們這一個家，還有社大這個後盾，之後我們回到自己

的社區開枝散葉，回到自己的社區、發覺自己社區的重要性，我們要

認識才會了解，到我們社區的需求是什麼，今天大家就像提早過年一

樣，我們是一家人，相信每個輔導老師也都是在學習，因為每個社區

的狀況都不太一樣，也許在 A社區的問題得到的經驗，成為引導其他

社區成功發展的關鍵，所以爾後我們社區都可以互相交流，我們從成

立協會以來至今才1年多，社區發展就是一個進行式，沒有一個終點，

就是需要持續一直做下去，最後有任何問題社大跟老師們都是我們的

後盾，最後謝謝東村社區提供這麼棒的場地，謝謝。最後透過社大，

希望我們雙連埤社區可以朝著為地區發展與里山精神，共好共存共生

的一個永續生活環境，謝謝大家。 

漢民社區─游素惠學員： 

 兩位校長、各位老師、各位同學，大家好，很高興我們都結業了，

大家都忙了 3個多月，很辛苦，本來沒有想要繼續，都是因為國村老



師跟阿修老師不斷的鞭策，還好我們有團隊，團隊的力量很重要，因

為社區營造就是在營造人，所以你有伴的時候，那種力量像火爐一樣，

在一起的時候就會有動力，所以在社區大學這邊學到很多很多，特別

感謝阿修老師，他真的給我們很多援助，剛接社區營造都懵懵懂懂的，

社區踏查查什麼？我們是都市行的社區，我們沒有所謂的環境資源，

所以也不知道我們有什麼可以實作，所以我們就是不斷的問了再問，

非常感謝也學到很多，希望可以落實到我們社區，只要你有心一定可

以做下去，跟大家共勉，謝謝。 

成功社區─吳建群學員： 

 大家午安、大家好，我是成功社區吳建群學員，我原本只是社區

的一般會員，透過我們社區的推薦我到這上課，經過 2階段的課程讓

我對社區營造有一點基礎的認識，譬如說人文地產景的實地踏查，或

者是開會時行政流程，這都是給我一個很好的基本面相，這次的實作

案是由國維校長幫我們輔導，我們 12月 26日當天做了桶仔雞的活動，

國維校長跟阿修老師蒞臨，非常感謝，經過這次的活動讓我們了解到

活動的申請跟核銷以及辦活動人力的控制等等，都是我們很好的實作

經驗，我們還做了一個耆老的訪談，成功訪談了3位耆老的人生歷程，

獲得很多寶貴得資料，這都是國維校長輔導我們的成果，還有這次成

果展的卷軸也是由林光宗學長做出來的，在此非常感謝學長，真的非



常感謝校長老師以及工作人員的協助，讓我們對社區工作有進一步的

認識跟做社區工作的力量，希望社造培訓的課程可以持續開課，讓社

區有更多人能了解社區運作的情況，最後這 3分鐘的報告，也是我成

長進步的機會，祝福各位在座先進身體健康、家庭美滿，謝謝大家。 

尚武社區─林淑禎： 

 校長、科長、各位老師同學大好，來上這個課一開始也是朋友鼓

勵我來上課，那時候我們揪一個拉一個，我當初就是想說來聽看看，

雖然我學習力不強，但我不會就想要了解學習，已經很久沒有上課了，

也很久沒這麼晚出門，我先生因為擔心就邀他一起來上課，我也很堅

持，所以沒有請假過，每個老師的付出我都很感動，雖然我學習力不

好，但我就每天學一點，我覺得人生在世就是不斷的學習，像我現在

帶孫子，但因為他需要去學校上課，所以我也來學校學習，我很感謝

今天認識這些老師、同學這樣鼓勵我，我常說這世間只是借我們住而

已，像老師們這樣的奉獻不是為了利益，感謝大家也祝大家身體健康、

萬事如意，謝謝。 

大新社區─柯秀芬： 

 謝謝辛苦的阿修老師，謝謝他的照顧，也謝謝各位長官，因為開

辦這個課，我們才有機會到這裡學習，以大興社區來說我們是一個最

慢成立的社區，一切的資源等等都很辛苦，也很感謝我們社區的夥伴



一起成立，這當中的點滴都在學習，很高興有這樣的課程可以進修，

每個老師都很棒、很細心，每堂課都想去上課，真的是收穫很多，也

很感謝校長，每次都說很多有道裡的話，更高興是來這裡認識了很多

社區的夥伴，看到大家一起為社區努力，這是令我覺得最感動的，謝

謝大家，希望我們一起努力，讓我們的社區更好，也歡迎大家來大新

社區走走一起交流，因為我比較不懂得地方很多，歡迎大家多多來交

流，謝謝大家、感謝大家。 

柯林社區─廖于涵： 

 感謝大家，這次課程要特別感謝在座的長官，有這樣的機會跟課

程，讓我們年輕人有機會可以來參加，這裡的感受很深刻，跟學校不

太一樣，每個輔導老師都很棒，跟學校不同的是實務上遇到的問題，

很多事情需要透過人與人之間的互動跟溝通，一次又一次的溝通，在

每個同學身上感受到的專業、知識跟能力都不同，所以我覺得與其進

正規學校學習還不如跟社區的阿公阿嬤、跟輔導老師等實戰經驗來的

更深刻，所以我很滿意這次的群英共飛，謝謝。 

南寧社區─莊秀琴、吳鑾英、謝素珠： 

 大家好，我是來自南方澳南寧社區─秀琴、鑾英、素珠，謝謝宜

蘭縣政府、宜蘭社區大學開辦這個課程，我們 3人剛上課時也是不曉

得在上什麼，後來慢慢進入狀況、互相支持才完成這個課程。 



 首先，我要感謝宜蘭縣政府以及社區大學舉辦這個活動，讓我們

可以來上營造課程，一路走來我們都是懵懵懂懂，就像一張白紙一樣，

從不知道如何寫計畫書到如何行銷自己的社區，甚至到核銷問題，一

路都不懂，過程還好有阿修老師跟嘉銘老師的教導，不厭其煩一直教

我們，學習是漫長的，但成果確是甜蜜的，回想起來都覺得可以要給

自己一個鼓勵，謝謝。 

 謝謝阿修老師一再的叮嚀，才能促使我們 3人一路往前衝的動力，

再次感謝大家，最後要給素珠結束。 

 我要感謝社區給我這個舞台，讓我來學習社區營造，我覺得社區

都很有故事，很精彩，很棒，獲益非常多，特別是我們的輔導老師對

我們不厭其煩的指導，謝謝大家。 

輔導老師─游嘉銘老師： 

 剛開始輔導他們時，就覺得他們很有衝進，對社區有很多想法，

我告訴他們要一步一步慢慢來，他們真的很積極，是我這幾年所輔導

過的社區裡最積極的社區，教學相長雖然我是輔導他們，但我也從他

們身上學到很多，例如說這次成果展，他們結合了社區跟當地國中的

力量，把成果展裡面的活動納入英文與本土語言的教學，真的很有創

意，我真的學到很多，社區就是這樣，互相學習才會進步，以上是我

的回饋，謝謝。 



 

康復之友協會─吳之瑩： 

 校長、長官、各位同學老師大家午安，我們是康復之友協會，很

高興今天到這裡跟大家分享，我們是由家屬組成的團體，我們服務的

對象就是精神障礙者，我們接下來用話劇的方式呈現我們的生活，以

及對社區大學的感謝。祝福大家新年快樂、萬事如意、身體健康。 

宜蘭社區大學─林庭賢校長： 

 各位同學恭喜大家終於結業了，特別是今年缺課不超過 3次的同

學特別多，真的佩服。剛有社區提到因為同學的相挺才能持續下去，

聽到這很感動，這是我們當初規定要 2人以上的團隊才能提案，這個

條件今天從同學的分享獲得了回饋，過程大家都很辛苦，今天真的很

開心，結業不是結束，大家透過本案認識，請大家不要見外，歡迎大

家多多回來繼續使用學校的資源，謝謝大家、謝謝老師對我們的支

持。 

宜蘭縣政府社會處周欣怡科長： 

 真的很謝謝大家，剛剛聽了大家的心得分享，發現阿修真的很重

要，我們給阿修一個熱烈的掌聲，謝謝他一直為我們服務。不管是社

區的介紹還是心得分享，大家都可以侃侃而談，真的很感動，感謝大

家熱情的參與、感謝社區大學、更感謝東村社區辦這麼一個溫馨的成



果展，這應該會給大家留下一個難忘的回憶，宜蘭縣政府社會處跟社

區所有的夥伴是永遠站在同一陣線，我們繼續努力讓我們的社區可以

更好，有任何問題歡迎大家到社會處，我們會為大家服務，在此祝福

大家新年快樂、身體健康，謝謝大家。 

輔導老師─黃錦峰老師： 

 很高興有這個機會聽到大家最心裡面的話，來社大上課真的很好，

我是最大的受益者，如果你不想參加一些無謂的交際應酬，你都可以

說「我要去社大上課」，希望在座的朋友這樣的課程可以好康多分享，

邀請大家一起來上課，除了社造還有其他很棒的課程都可以來學習，

這是聽了大家的分享，而有這樣的感覺，謝謝大家，我們下課了！！！ 

羅東社區大學─吳國維校長： 

 恭喜大家撐過課程結束了，剛剛大家分享的過程真的很感動也很

深刻，社區大學跟燦景古建築工作室已經連續 11年合作辦理 Bike宜

蘭媽祖古廟‧騎求平安的活動，我們騎著腳踏車，背著縣內的媽祖遶

宜蘭，今年 3月 26號這天舉行，歡迎大家一起來共襄盛舉，謝謝大

家。 

 


